

La tercera Conferencia nacional y primera internacional de fruticultura

POR EL ING. AGR. ISAAC P. GRÜNBERG

Esta conferencia, que tuvo lugar en la ciudad de Mendoza, bajo los auspicios del gobierno de dicha provincia, ha sido todo un éxito, dentro de la relatividad de las cosas.

Ha logrado esta conferencia reunir en su seno a un crecido número de técnicos y de fruticultores, los que presentaron trabajos interesantes bajo el doble punto de vista, científico y práctico. La discusión de dichos trabajos ha dado lugar a debates serenos que fueron tanto o más instructivos y útiles que los mismos trabajos.

Púsose así, una vez más, de manifiesto la complejidad de los problemas que atañen a la fruticultura nacional y la urgente necesidad de abordar su estudio en forma orgánica, que contemple los diversos aspectos de la materia.

Nuestra fruticultura, para alcanzar el grandioso desarrollo a que está llamada por sus climas y terrenos, necesita organizarse sobre bases racionales. Deben hacerse las plantaciones de modo que los productos de las distintas regiones se complementen, y que no se hagan una competencia ruinosa. La extensión de los cultivos en ciertos puntos provoca hoy en día recelos en otros, porque en unos y otros lugares se cultivan las mismas variedades, que convergen en la misma época al mercado común.

La coordinación de los intereses frutícolas del país no podrá, sin embargo, llevarse a cabo mientras no se tengan datos experimentales de estaciones pomológicas estratégicamente situadas. Y esas estaciones tardan en implantarse.

La coordinación de los intereses frutícolas, por otra parte, podría tener por consecuencia evitar la importación de frutas extranjeras que

pueden obtenerse en el país, en la misma época y de igual o mejor calidad.

La labor de la Conferencia de fruticultura, desgraciadamente, en estos problemas de vital interés, tiene que limitarse a una expresión de deseos, en la esperanza de que algún legislador o ministro los recoja y los transforme en hechos.

NÓMINA DE LOS TRABAJOS PRESENTADOS

Primera comisión

Cultivos frutícolas en general

1. « Chupones », por el señor CARLOS STEINDL.
1. « Autoesterilidad de los frutales en Patagones », por el ingeniero agrónomo JOSÉ J. VIDAL.

Segunda comisión

Viticultura

1. « El peligro filoxérico en la Argentina y la única solución indicada para disiparlo », por la casa COSTANTINI E HIJOS.
2. « Observaciones sobre poda de vides heladas en primavera », por el ingeniero agrónomo PEDRO ANZORENA.
3. « Plan de fomento vitícola de la empresa F. C. P. en colaboración con el ministerio de Agricultura de la Nación », por el ingeniero agrónomo PEDRO ANZORENA.

Tercera comisión

Plagas y enfermedades de los frutales y climatología

1. « La acción de los enemigos naturales de *Afidos* del duraznero y del naranjo hacen innecesarios los tratamientos en las inmediaciones de Montevideo », por el ingeniero agrónomo JORGE AZNARES.
2. « El uso de aceites emulsionantes », por el ingeniero agrónomo W. O. BACKHOUSE.
3. « La lepra explosiva, una amenaza para el cultivo del naranjo », por el ingeniero agrónomo VÍCTOR ZEMAN.

4. « Contribución al conocimiento de algunas enfermedades de interés para el agricultor », por el ingeniero agrónomo JUAN B. MARCHIONATO.

5. « Nota sobre un pequeño enemigo de los viñedos, la Chicharra cubana », por el doctor F. LAHILLE.

Cuarta comisión

Irrigación, saneamiento y mecánica agrícola

1. « Determinación de la dotación de riego para el cultivo de los frutales en Santiago del Estero », por el ingeniero agrónomo ADOLFO FURNUS.

2. « Novedad en el riego artificial por tuberías », por CURT VENATOR.

Quinta comisión

Industrias, comercio y transportes

1. « Designación de una comisión que estudie los costos de distribución de las principales frutas », proyecto del ingeniero EMILIO A. CONI.

2. « Resultados de algunas experiencias sobre elaboración de jugo de naranja por el procedimiento de la pasteurización » por el ingeniero F. FRENEAU.

3. « Córdoba es una importantísima plaza en el consumo de fruta », por el doctor OMAR VIÑOLE.

4. « Desecación artificial de la fruta », por la señora BERTA L. DE RIMPLER.

5. « Sanción de un tipo *Standart* para la fruta. El envase muerto o perdido », proyecto de resolución de los señores CASULLO Y LUGANO.

6. « Construcción de un mercado mayorista de abasto », por los señores CASULLO Y LUGANO.

7. « Proyecto de modificación de los artículos 194 de la Reglamentación general de ferrocarriles y 177 del Código de comercio » por los señores CASULLO Y LUGANO.

8. « Colocación de puertas en los cabezales de los vagones para el transporte de frutas, con especialidad para el de las naranjas a granel », por los señores CASULLO Y LUGANO.

Sexta comisión

Clasificación pomológica y viveros

1. « Variedades de frutales que se cultivan en la provincia de Buenos Aires », por el ingeniero agrónomo ISAAC P. GRÜNBERG.

2. « Cultivo fruticultural en la provincia de Córdoba; la plantación de durazneros como complemento económico de la granja », por el doctor OMAR VIÑOLE.

3. « La Escuela y la Estación experimental de Patagones. Su actividad en el campo de la fruticultura », por el ingeniero agrónomo J. J. VIDAL.

Séptima comisión

Cooperación, fomento frutícola, legislación y prensa

1. « Fomento frutícola en la provincia de Mendoza durante el año 1927. La acción del gobierno », por el señor S. SOLER.